

Numero suelto, 15 céntos

REDACCION y ADMINISTRACION ARMAS, 1. 3.º TELEFONO 1705

Francisco Com... Antonio Reparez SALAMANCA



AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 231

Seiscientos milicianos se pasan a nuestras filas en el sector de Brunete

En el frente aragonés, y después de causar al enemigo 376 muertos, se ocupan los pueblos de Royuela y Chalomardes

El Homenaje de la Retaguardia al frente, en Toledo

Organizado por la Delegación de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las Jons, tuvieron lugar el pasado domingo los actos solemnes de la celebración de la primera fiesta de homenaje de la retaguardia al frente.

LA MISA DE CAMPAÑA

En el paseo de la Vega, a las diez de la mañana, tuvo lugar la misa de campaña que nos une espiritualmente a los caídos de la santa Cruzada de las armas de España.

Asistieron el excelentísimo señor gobernador militar, teniente coronel Emperador, coronel de la Guardia Civil, jefe de la Sección de Asalto, una centuria de la Bandera de Castilla, otra de Batallón de Voluntarios y otra de Bailén, milicias infantiles de Falange, al mando de Tomas Martin Sección Femenina de Falange de Toledo, con la delegada local, una sección de la Guardia municipal, bandas de la Academia y la Falange.

MOSAICO

En la placeta frondosa de la Casa de Corcho, junto al establo, estaba el altar, una mesa sencilla, un crucifijo y dos cruces; por fondo, la bandera nacional, a los costados los emblemas de la Falange y el Requeté.

En los paseos laterales a ambos lados del altar, formaban representaciones de todas las armas de Ejército y en primer término, flechas y palavos. En todo el frente a través de la parte central del paseo principal, la Fábrica de Armas con todas sus banderas por talleres y al frente de sus jefes.

Las autoridades se situaron en el aspecto grandioso de la formación, completamente rodeada de un numeroso gentío, alcanzó su máxima solemnidad en el momento de alzar cuando a los acordes del Himno Nacional se alzaba triunfante la Sagrada Forma ante la multitud arrodillada bajo los túneles de arcadas verdes de la fronda y el bosque de banderas policromas inclinadas hacia el altar.

EL DESFILE

Terminada la misa, formaron los obreros de la Fábrica a un lado, el público a otro y por el centro, ante las autoridades, desfilaban las fuerzas que concurren al acto.

Lo hizo, en primer lugar, una representación de la Mejaia, siguiendo a continuación una compañía de la Guardia civil, otra de Asalto, una centuria de la Bandera de Castilla, otra de Batallón de Voluntarios y otra de Bailén, milicias infantiles de Falange, al mando de Tomas Martin Sección Femenina de Falange de Toledo, con la delegada local, una sección de la Guardia municipal, bandas de la Academia y la Falange.

Seguamente se organizó una manifestación civil, que, presidida por las autoridades locales y provinciales, recorrió las calles principales de nuestra ciudad dirigiéndose a la Comandancia militar. Allí se destacaron de entre las autoridades que, pasando al edificio, salieron con las representaciones de nuestro glorioso Ejército a los balcones del despacho del señor gobernador militar.

El gobernador civil, señor Cirujano, hizo uso de la palabra saludando a las autoridades militares y haciéndoles ofrecimiento en nombre de la ciudad de homenaje de esta al Ejército.

En representación del excelentísimo señor gobernador militar, agradeció el homenaje el Coronel Castillo.

Terminado el acto, las bandas de música interpretaron el Himno Nacional.

Y con vitores entusiastas a España, a Franco y arribas a España, se disolvió la manifestación.

LA CUESTACION PARA EL EJERCITO

La Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons instaló en los lugares más estratégicos de la ciudad hasta diez mesas petitorias entre las que hubo algunas magníficamente decoradas y que estuvieron constituidas en la siguiente forma:

Zocodover.—Señora Condesa de Mallalde, con las falangistas Monserrat Alonso y Nieves Sánchez.

Plaza de San Agustín.—Señora del director del Instituto con las falangistas Carmen Huidobro y Pilar Martín.

Comercio.—Señora del gobernador militar, con las falangistas Inés Benayas y Adela de la Granja.

Cuatro Calles.—Señora del presidente de la Cámara de Comercio, con las falangistas Catalina Garrido y Juia Moreno.

Teatro Rojas.—Señora de don Simón Echevarria, con las falangistas Carmen Gil de la Paz y María García de la Paz.

Ayuntamiento.—Las falangistas Mercedes Moreno y Dora Berzosa.

Santo Tomás.—Señora del teniente coronel de la Guardia civil, con las falangistas Mercedes Pérez y Sagrario Ca derón.

Plaza del Colegio Doncellas.—Señora de Marin y de Gómez de Alfa con las falangistas Carmen Marta y Saturnina Mochales.

C. de Jardines.—Señora del director del Banco Hispano Americano, con dos falangistas.

En todas ellas el vecindario fué depositando donativos y obsequios para nuestros soldados, durante toda la mañana y gran parte de la tarde.

VISITA A LOS HOSPITALES

Por la mañana y por la tarde, en un interminable ir y venir de comisiones y particulares, fueron visitados los Hospitales de Sangre de la ciudad.

Numerosísimos fueron los obsequios que nuestros heroicos heridos recibieron, dando lugar a multitud de escenas y gestos simpáticos en favor de nuestros soldados heridos.

Entre lo innumerables obsequios recibidos figura en primer lugar por la significación y generosidad que supone, el de los soldados del Alcázar.

La heroica clase de tropa superviviente de la gesta del Alcázar, destacada ahora en un frente próximo, abrió una suscripción cuyo espléndido resultado se invirtió en obsequios para todos los heridos.

La Jefatura provincial de F. E. T. y de las Jons, de sus fondos particulares, obsequió con tabaco a los heridos y a sus milicias de los frentes próximos. Nuestra Sección Femenina recorrió también los Hospitales, haciendo donativos y regalos a los heridos.

LA BANDA DE MÚSICA DE FALANGE OBSEQUIA CON UN BREVE CONCIERTO A LOS HERIDOS

La banda de música de F. E. T. y de las Jons recorrió igual-

El desastre bolchevique en Brunete

Las más selectas brigadas rojas han perdido más de 33.000 hombres

Nuestra aviación ha rivalizado con la Infantería en heroísmo y destreza

Nvaalcarnero, 26.—Ya está en sus estertores la batalla de Brunete, que, como anunciábamos en días anteriores, era completa nuestra victoria. En los combates de estos últimos días ha caído en nuestro poder una grandísima cantidad de material de guerra.

Este ha sido el mayor de los desastres bolcheviques de toda la campaña que hasta ahora ha sostenido y una de las más resonantes victorias para nuestro ejército.

Dijimos hace días que los rojos habían iniciado la ofensiva con cuarenta mil hombres y una gran cantidad de carros rusos, y a los veinte días de comenzada la ofensiva han perdido más de treinta y tres mil hombres, y les han sido enviados posteriormente nuevos refuerzos, pero menos eficaces en los combates. Las brigadas Lister, Campesinos, Gaian, internacionales Todoroski, Theiman, Garibaldi, Franco-beiga, o sea lo mejor del ejército rojo que quedado sobre el campo entre Brunete y Villafranca del Castillo. Entre el material recogido figuran unas docenas de ametralladoras, gran cantidad de fusiles ametralladores, que se le cogieron só-

lo en varias posiciones y que inmediatamente se volvieron contra sus antiguos servidores.

En el día de ayer, nuestra aviación, para no ser menos que la gloriosa infantería, obtuvo otra resonante victoria, derribando varios aparatos enemigos en este sector y que más de la mitad cayeron en nuestras filas, haciendo prisioneros a gran parte de sus ocupantes, que se arrojaron en paracaidas, los cuales manifestaron nuevamente la terrible repercusión que ha tenido en su aviación los últimos desastres sufridos.

El domingo por la mañana los rojos trataron de reconquistar como siempre—las posiciones perdidas en el día anterior, pero como ya están "calaos", no pillaron desprevenidos a nuestros soldados, que dieron buena cuenta de ellos. Una vez rechazado el ataque, y cuando se retiraban a sus posiciones, nuestros soldados salieron de las trincheras haciendo muchísimo mayor el desastre, pues quedaron sobre el campo centenares de cadáveres.

Después del tremendo descabro, la moral roja ha decaído grandemente, y buena prueba de ello son los varios centenares de pasados a nuestras filas por el sector de Brunete.

Estos han manifestado la impresión que han sufrido en la retaguardia de Madrid los que creían que con tanta gente y tanto material iban a llegar... donde el flamante mando rojo tuviera a bien mandarles.

En el día de hoy también han sido derribados cuatro aviones rojos, uno en las inmediaciones de Avila y que intentaba bombardear la población, ya que no se atreve a entrevistarse con nuestros cazas por faltarla la "tarjeta".

Otros dos más fueron derribados en el frente de Madrid, y otro más en el frente de Aragón. LOGOS.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 26 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Sin novedad, con algunos tiros.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín ha sido ocupado Royuela y Chalomardes y sufriendo un duro quebranto, recogiendo 376 muertos, entre ellos un capitán y dos tenientes, 300 fusiles, ocho ametralladoras, tres fusiles ametralladores y gran cantidad de municiones.

Frente de Madrid.—Siguen recogiendo los frutos de las victoriosas batallas de Brunete, en las cuales han sido destruidas las brigadas Lister y la 16 mixta, pasando del centenar las ametralladoras cogidas, y cañones anti tanques. Se ha capturado un centenar de prisioneros y se han pasado a nuestras filas 600 milicianos con armamento.

Un desesperado ataque sobre nuestras posiciones conquistadas ayer, ha sido rechazado, continuando la progresión de nuestras tropas.

Más de 50 carros rusos han sido destruidos en los últimos encuentros. El número de muertos rojos que cubren los campos de Brunete, es de varios millares, habiéndose habido batallas especiales para enterrar tanto cadáver.

Los rojos obligan a sus tropas a sacrificios estériles que superan todo cálculo.

Ejército del Sur

Intensos tiroteos y cañoneos en todos los frentes.

Actividad de la Aviación

En el aire han sido derribados dos «Martin Bomber», uno en Aragón y otro en Avila, y dos «Curtis». Por nuestra parte hemos perdido uno de bombardeo, como consecuencia de una explosión en el aire.

Salamanca 26 de julio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Visado por la censura

El brillante avance de los nacionales en el frente de Madrid

Madrid.—En la tarde de ayer ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas en los sectores de Brunete y Villafranca del Castillo, en los cuales se infligió al enemigo un durísimo castigo, huyendo quebrantadísimo y dejando el campo sembrado de cadáveres. El número de prisioneros es muy elevado; ayer lo fueron setenta y ocho con armamento.

Los prisioneros han declarado que es muy grande el número de milicianos que quieren pasarse a nuestras filas.

El material abandonado es numeroso; el personal encargado de recuperación, no es suficiente para recoger el armamento.

Los rojos, evacuaron a la población civil de Brunete fortificándola.

Las bajas que el enemigo ha tenido en estos últimos días han sido numerosísimas, Madrid, es insuficiente con sus hospitales para albergarlos. En Barcelona han sido instalados nueve mil heridos procedentes del Frente de Madrid.

Violento choque en la provincia de Murcia

Salamanca.—Comunica la Agencia Havas que en Cieza, provincia de Murcia, ha ocurrido ayer un choque entre un camión militar y un tren de resultados del cual ha habido veinte muertos y noventa heridos, muchos de ellos de gravedad.

Han sido ocupadas nuevas posiciones al enemigo

Entre el material recogido figuran 40 ametralladoras y han sido inutilizados 24 tanques

15 aparatos rojos fueron derribados

El peligro comunista en el mundo

Lo que era el control en la frontera francesa

Una prueba más de que, a pesar de los acuerdos de no intervención, en España continuaban llegando voluntarios de todas las naciones a engrosar las filas del ejército rojo, nos la da el "Svenska Dagbladet" de Estocolmo, que en su número del 17 de julio publica la siguiente nota de su corresponsal en Oslo:

"Desde hace tiempo se sospechaba que los elementos comunistas verificaban alistamientos ilegales de jóvenes noruegos para las brigadas internacionales del Gobierno de Moscú, pero siempre resultaba difícil comprobar las sospechas. Hoy, sin embargo, una familia de dos muchachos, que se encuentran en los trenes de España sin que sus respectivos padres hubiesen tenido hasta ahora noticia de ello. Uno de los muchachos tiene apenas dieciocho años de edad. Encuéntrase actualmente en Albacete. Los dos jóvenes noruegos se dirigieron a Copenhague, y se cree que desde allí pasaron a España a través de la frontera francesa, después de establecido ya el control de la misma.

Al propio tiempo comunican que el jefe del partido obrero de Bergen, Robert Dalland, ha sido hecho prisionero por las tropas de Franco, cuando luchaba con el grado de teniente en el frente de Madrid. El Partido ha solicitado al ministro del Exterior, Koht, que interceda para que Dalland sea puesto en libertad".

El mismo periódico "Svenska Dagbladet", en un artículo sobre el primer año de guerra civil, calcula en 800 los noruegos y suecos que luchan en España a favor de los rojos. (E. I. A.)

El XX aniversario del Ejército soviético

A la prensa rusa—dice la "Reichspost", de Viena, le ha venido como anillo al dedo este aniversario para desviar la atención pública de los trágicos sucesos que en el ejército se han desarrollado. Hace veinte años se reunieron por vez primera en una asamblea rusos delegados bolcheviques de antiguo ejército. El poder del "gobierno provisional", interiormente dividido, no fué bastante para impedir la asamblea que, por otra parte, no juzgaría de mucha trascendencia.

Para la realización de su política pan eslava, la vieja Rusia había llamado a las armas millones de campesinos.

Pero a pesar de todas las derrotas, el ejército se sostenía firme frente a la activa propaganda bolchevique y se sostuvo así hasta la caída de la monarquía.

La asamblea reunió 107 delegados, que no representaban más que 26.000 asociados. El actual mariscal Voroslov tomó entonces asiento vestido de paisano entre los uniformados del regimiento de Ismailov. A pesar de la insignificancia numérica del bolchevismo organizado, la asamblea de Petrogrado significó para el ejército una virada completa. El desencanto que sentía la población trabajadora, anhelante de paz, por el nuevo gobierno parlamentario de Kerenski, la fuerte representación de los altos elementos financieros y una tendencia bolchevista entre los sucesores de los ministros zaristas, que el pueblo no comprendía, habían hecho soliviantar las masas. La manera aguda y demagógica como formulaba Lenin sus quejas contra el "gobierno de traidores", se hizo rápidamente camino entre todos los sectores de la tropa. Por todas partes, en las trincheras y en los campamentos, sus argumentos eran calurosamente acogidos y unos cursillos dados por los jefes

bolcheviques acabaron de convencer a las masas "obscuras".

Oficiales de reserva pertenecientes a la clase estudiantil se erigían en cabecillas de la convulsión, porque se añagaba. Sobre todo en los frentes alemán y austriaco, el ejército ruso fué preso de la fiebre revolucionaria, mientras que el ejército del Cáucaso, victorioso, ofrecía mucha mayor resistencia.

Lenin fué siempre enemigo de las medias tintas. Ya entonces exigió la constitución de la guardia roja, formada por los obreros revolucionarios de los distintos mastrates, y alcanzó la cohesión rígida de los asociados a su partido en el ejército. De la colaboración de la guardia roja con las organizaciones de oficiales bolcheviques en el ejército nació el futuro ejército rojo. La descomposición del ejército por el sistema de células debía debilitar la fuerza combativa del frente y engendrar el caos. Lenin, en interés de su victoria en la guerra civil, abogaba por la terminación sin condiciones de la guerra exterior.

Junto con Lenin, en el Congreso de Petrogrado, el actual dictador Stalin exigió que en el ejército se formaran inmediatamente asociaciones de cada una de las "nacionalidades" de Rusia (nay que recordar que Stalin era de Georgia). Como, y ante el espanto del Estado Mayor, se creó una situación insostenible en la guerra y que tendía adrede a la descomposición. Por otro lado se echaron de esta manera las bases de una peculiar política de nacionalidades, que hizo posible que Rusia, que se iba disgregando, se sostuviese hasta nuestros días e imponer a los pueblos de la Unión Soviética, a cambio de una libertad aparente, el yugo de la dictadura "federalista". En medio del torbellino general que desde aquel momento conmovió a Rusia, reanuda la tropa leninista, con objetivos fijos, la revolución bolchevique. Esa tropa sabía muy bien a donde iba. El avance de los instintos de las masas, la relajación de la disciplina, el entenebrecimiento de las ideas, se había conseguido. La vida de los oficiales de la vieja escuela no estaba ya segura. Desaparecida la obediencia, la movilidad anulada. Y no obstante, se engañaba Lenin a creer que ya en julio de 1917 podría hacerse con el poder. El restablecimiento de la pena de muerte en el ejército y los éxitos iniciales de la última ofensiva en Galitzia retardaron el compás revolucionario. El levantamiento que en julio realizaron los obreros y soldados de las capitales rusas fué sofocado. Mas, para domar a los partidarios zaristas y a los contrarrevolucionarios de Kornilov, el gobierno "victorioso" tuvo que recurrir nuevamente a las tropas obreras y utilizar las fuerzas que constituían el fermento de la venidera revolución. En octubre llegó la hora; Lenin sólo se había equivocado de fecha. Su obra diabólica dió su fruto. El partido de los bolcheviques tenía su propio ejército. Al adversario no le quedó más que un cuerpo de oficiales que

La culpa la tiene el Partido comunista

"El camarada Konkryn ha sido elegido del soviet urbano de Novgorod", por espacio de cinco días, la radio de Novgorod, por orden de Konkryn mismo, fué repitiendo la noticia.

Un día, el público que asistía al cine tuvo que esperar 20 minutos que el espectáculo comenzase. Finalmente, el "padre de la ciudad" apareció acompañado de su mujer y autorizó el comienzo del film. Konkryn había llamado antes por teléfono a la dirección del cine para informarle de que su mujer no había acabado todavía de vestirse.

Apenas en funciones, el camarada Konkryn entró en posesión legal de una quinta, donde se instaló. El día de la mudanza se llevó del hotel vecino donde se alojaba una bandera y un radiador a los cuales se había acostumbrado.

En cuanto a la actividad del nuevo presidente del soviet urbano, he aquí sus resultados: a economía de la ciudad esta en malísima situación; no hay luz y la canalización no funciona; la mayor parte de las casas amenazan ruina y se derrumban.

Konkryn tiene, sin embargo, una verdadera intuición de las causas de este estado de cosas. Las "Isvestias" (27-6-37), que citan sus hazañas, cuentan que en una sesión del soviet de la ciudad tildó a todos los funcionarios de ladrones y declaró: "No podéis hacer otra cosa que robar... ¡pero no es vuestra la culpa, la culpa la tiene el sistema comunista!". (E. I. A.)

Panadería
Las Cadenas
EL MEJOR PAN CANDEAL
TOLEDO

ULTRAMARINOS
Conservas y Fiambres
Arrabal, num. 31 - TOLEDO

se dejaba sangrar heroicamente. La transomación del Ejército rojo en el ejército del único Estado socialista de la tierra es digna de ser notada. Los consejos de soldados han desaparecido, como en todo ejército ordenado, y las células del partido comunista ideadas para descomponer al ejército antiguo actúan hoy día como elementos de vigilancia. La iniciación de la lucha por la "ortodoxia" comunista en el apartado de las células, ha sido lo que ha afirmado a Stalin. ¡Cuán netas pueden ser para él las células de 1917, puestas al servicio de otro poder que el de Stalin, y sea en el interior, ya en el exterior! La G. P. U. como instrumento del despidado Estado socialista dictatorial, ha ayudado esta vez a extinguir el incendio. Tal vez Stalin recuerde en estos días el Congreso de 1917 en Petrogrado de muy otra manera que la que expresan los periódicos rusos que publican largos artículos reprobatorios de la feliz labor bolchevique en el viejo ejército. (E. I. A.)

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 25 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya y Santander.—Sin novedad.
Frente de Asturias y León. Tirroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras líneas varios oficiales, soldados y milicianos con armamento.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Ha continuado el avance de nuestras fuerzas en el sector de Albarracín, ocupándose seis importantes posiciones del enemigo, al que se le hicieron numerosas bajas, siendo duramente castigado y perseguido, haciéndole huir a la desbandada, abandonando cadáveres y mucho material.
Frente de Soria y Avila. Algunos cañoneos.

Frente de Madrid.—En el día de hoy, en el sector de Brunete, ha pretendido el enemigo conquistar las posiciones que se le ocuparon ayer, contraatacando a la desesperada, siendo simultáneamente rechazado por nuestras fuerzas, que le hicieron grandísimo número de bajas, de las que dejó abandonados muchos centenares de cadáveres. No sólo se han mantenido todas las posiciones, sino que se persiguió al enemigo y se avanzaron notablemente nuestras líneas, conquistando muchas de las que el enemigo ocupaba. En uno de los combates parciales unos seis mil milicianos enemigos fueron violentamente rechazados y huyeron a la desesperada, siendo perseguidos por la Infantería, la Aviación y por el certero fuego de nuestros cañones, infligiéndoles grandísimo descalabro, sin que los esfuerzos de sus jefes enemigos consiguieran contener tan precipitada huida.

Puede asegurarse que el número de bajas sufridas por el enemigo desde que comenzó su ofensiva por estos sectores, pasan de 50.000. La cantidad de material que se le ha recogido es enorme. Entre ayer y hoy han sido 24 los tanques rojos que han perdido, entre los cogidos e inutilizados, y en una sola trinchera se han encontrado más de 40 ametralladoras. Es tanto el material del que se han apoderado nuestras tropas en estos días, que se necesitará bastante tiempo para clasificarlo.

Hoy se han presentado en nuestras filas 58 milicianos con armamento, y el número de los prisioneros aumenta sin cesar.

Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mención.

Actividad de la aviación

En varios combates aéreos ha obtenido nuestra aviación otras tantas brillantes victorias, habiendo derribado ocho aviones enemigos «Boy» y siete «Curtis»; en total, 15.

Salamanca 25 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

UN PERIODISTA EXTRANJERO EXPULSADO DE LA U. R. S. S.

En un mismo día (15 de julio), la Jefatura de Orden Público de Cataluña publica en la prensa las dos siguientes notas referentes a la ciudad de Barcelona:

Los elementos de la Cooperativa Popular del Trabajo de Carneros de Barcelona, presentaron una denuncia a la policía sobre la sustracción de que son objeto, por parte de los miembros de otra sindical, del ganado que vienen sacrificando todos los días. Después de sacrificadas las reses las guardan en el lugar indicado del matadero, y cuando los encargados del reparto van a cumplir su misión, se encuentran con que han desaparecido".

Ayer tarde, hacia las tres, se produjo un incidente entre los obreros y el patrono de la fábrica Pericas, de la calle de Viladomat. El objeto de la discusión fué que los obreros se negaron a colectivizar la fábrica como el patrono quería. Según parece, los obreros de la mencionada fábrica se negaron a la colectivización, a causa del estado poco próspero de la citada fábrica". (E. I. A.)

La "Pravda" del 3 de julio nos informa que el Comisariado del Interior ha ordenado a un periodista extranjero, llamado Bossekhes, que abandone inmediatamente la URSS por haber propagado calumnias y dirigido una campaña antisoviética en la prensa estoniana y checoeslovaca. Y esto que Bossekhes es el periodista extranjero que ha hablado con mayor modulación de la situación en URSS.

QUE HACE LA BARBARIE ROJA EN ARAGON?

En la parte de Aragón que padece todavía el dominio de las hordas marxistas, deben de pagar cosas de tal calibre, que "El Socialista" de Madrid (13. 7) se ve obligado a escribir:

"Los informes que nos llegan de Aragón nos dan derecho a emitir un dictamen poco satisfactorio para las personas que representan la autoridad de nuestro Gobierno. Esos informes, en efecto, son verdaderamente sangrantes (y no en sentido desastroso del frente, donde están empapadas de tales dolores y bochornos, de crudeza tan rauda, que nos será forzoso no creer los sucesos que relatan para no pedir que se erijan horcas y cadalsos".

La verdad es que la misma prensa catalana, y cuanto más catalanista más confiesan el estado desastroso del frente, donde reina una verdadera anarquía, que ha hecho frustrar hasta ahora todas las ofensivas que se han emprendido. Y esa anarquía del frente no es más que un reflejo de la que impera en la retaguardia aragonesa. (E. I. A.)

Almacén de vinos
"LA CARMENCITA"
Se sirve a domicilio
Arrabal, 32 - Toledo

Antúnez y Compañía
BAR AMERICANO
Exclusiva de González Byass
Vinos finos y Cocktail variados
Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

BAR
ALCAZAR
Restaurant y refrescos
= El más popular de =
NAVALCARNERO

tienda de vinos de
Pedro Mora
BEBIDAS DE TOLDOS CAASES
Arrabal, 36
TOLEDO

Economato VAZQUEZ
Especialidad en embutidos, con servas y licores de todas clases
Juan Muñoz, 12.--LEGANES

Desde fuera

LA GRAN PENITENCIA

Consecuencias del desbarajuste económico en Francia

La herencia financiera que ha recogido el ministerio Chautemps, segundo del Frente Popular del ministro Blum, ha inspirado forzosamente una serie de decretos-leyes, merced a los cuales el Poder público se propone dotar al Tesoro de los recursos consiguientes a sus necesidades más perentorias. Se trata de proveer una arcas que la política socialista del gabinete precedente había dejado exhaustas.

Una vez en posesión de los plenos poderes que la Alta Cámara había negado a Blum, el nuevo Gobierno ha dictado una serie de medidas que gravan considerablemente el patrimonio individual de los ciudadanos. No había modo de reorganizar el sistema fiscal, cuyo coeficiente es en Francia más oneroso que en parte alguna. De su volumen exagerado se resienten las industrias turísticas y las industrias de exportación. El comercio exterior sufre a pérdida paulatina de mercados. Francia vende de año en año menos, porque de año en año produce más caro. El Gobierno podía únicamente esperar en torno a unos cuantos—muy pocos—artículos y hechos económicos que habían escapado al alza general del mercado interior. Encarece, por consiguiente, en virtud de los decretos-leyes, el precio del tabaco y las cerillas, las tarifas telefónicas y postales, las tarifas ferroviarias y grava determinadas actividades de Banca y Bolsa. Los legisladores se jactan de no haber operado sobre los artículos de primera necesidad.

Pero no cabría darles las gracias. Ni es posible encarecer mas las subsistencias sin riesgo de promover un motín en cada esquina, ni el kilometro de ferrocarril el sello de la carta y la llamada telefónica de jan de ser en la densa urdimbre del diario comercio humano artículos de primera necesidad.

No hace tres meses que el Metropolitano y los autobuses habían subido sus tarifas. No hace cuatro semanas que el precio de los periódicos diarios habían saltado de 25 céntimos a 40. La perspectiva que desde hace años venia Cauhaux anunciando a los franceses es ya realidad. Rige ya "la gran penitencia" pronosticada a sus compatriotas por el eminente técnico.

Las clases laboriosas van a desembolsar o desembolsan ya con creces el aumento de salario que con cargo a unos patronos abrumados por el fisco les había otorgado el ministerio socialista de León Blum. A menos que se priven del carbon y no escriban cartas, ni utilicen el teléfono, ni tomen un vehiculo para trasladarse de que directa y principalmente van a pagar las culpas contraídas por la calamitosa administración de un año de Frente Popular. Porque en cuanto a los ricos... Si es verdad que se ha llegado más allá del límite racional del impuesto sobre la renta, ¿por qué "L'Humanité" insiste en el tópico de que paguen los ricos? Y si, por el contrario, es cierto, como a diario dice el portavoz de Moscú, que existen en Francia 200 familias privilegiadas, ¿cómo el grupo comunista de la Cámara ha votado sin protesta unos decretos-leyes que afectaran casi exclusivamente a los trabajadores manuales y a la clase media?

Otros aspectos de la política del Frente Popular revelan todavía mayor miseria moral. León Blum y sus correligionarios permanecen en un ministerio cuyo programa financiero es cabalmente el contrario del Gobierno a quienes aquellos dieron pasta y sabor.

Mas la monstruosidad mayúscula—ella por sí sola revela a responsabilidad intrínseca de los regimenes parlamentarios—es que se haya estafado al contribuyente francés en cosa tan vital y elevada como la defensa nacional, sin que se hayan exigido cuentas a los administradores culpables.

Es "L'Ere Nouvelle", diario radical socialista, es decir, ingenuo por el Frente Popular, quien razona con la crudeza que sigue: "Es indudable que los productos del empréstito (4 y medio por 100, 1937) de la defensa nacional, han sido definitivamente sustraídos a objeto bien determinado para que el impuesto fué suscrito.

Se había estipulado que se trataba de pagar los gastos de la defensa nacional; es incontestable hoy que con sus ingre-

ordinarios, el Tesoro no podrá restituir los fondos segregados, en la defensa nacional. Han sido invertidos en otros gastos. Han sido definitivamente escamoteados a su destino. He aquí un atentado al crédito público. Entre las innumerables faltas financieras cometidas por el gabinete precedente, ésta es de una gravedad particular, pues concierne a la buena fe y a la lealtad de los gobernantes".

Los gobernantes así puestos en entredicho no niegan la acusación de "L'Ere Nouvelle". No la analizan, no se disculpan, ni siquiera. Observan riguroso silencio. ¿Y por qué habían de justificarse? Las masas trabajadoras no leen los periódicos burgueses.

Sebastián ROMERO

"Auxilio Social" contribuirá a que el pueblo español viva con dignidad y holgura

Por segunda vez se ha reunido la Asesoría Técnica Nacional de "Auxilio Social". El resultado ha sido magnífico: los informes de todos y cada uno de los asesores han venido impregnados de un fuerte realismo que hace pensar cuán eficientes son estos técnicos que a su saber riguroso pueden añadir el sentido combativo y práctico de nuestro espíritu nacional-sindicalista.

En la segunda reunión la Asesoría Técnica Nacional de "Auxilio Social" ha fijado los límites lejanos y exactos de nuestra actividad y de nuestro esfuerzo; ha determinado todo un plan cíclico de realizaciones de cada una de las tareas concretas de nuestra Obra; ha propuesto el Delegado Nacional de Educación y Cultura para Asesor de cuestiones pedagógicas al camarada Onieva, y por último ha quedado incorporado al "Auxilio Social" la Obra del Hogar Nacional-sindicalista creada por la capacidad y dotes de organización de nuestro Asesor, camarada Martínez de Tena, al cual se le ha encomendado que siga al frente de esta importantísima labor ya en vías de perfecto funcionamiento en Valladolid, ciudad que está destacando dentro de la Falange su clima favorable, no ya sólo para impulsos guerreros sostenidos y renovados, sino para triunfadores afanes fundacionales.

Los cuadrillos organizados con que el gobierno rojo de Valencia efectúa un nuevo e importantísimo robo

Parace ser que en las Cajas del Banco Hispano Americano quedaban todavía alhajas y valores en oro por valor de diecinueve millones de pesetas. Alegando que pertenecían a personas enemigas del comunismo los llamados policías del Gobierno rojo se han apoderado del depósito, y aseguran que lo han entregado a la llamada Caja de reparaciones, nuevo organismo creado por el Gobierno Prieto, para ir acumulando efectivos para sus viajes por el extranjero, después de la próxima victoria de España.

Así, pues, "Auxilio Social" abarca por el momento la siguientes secciones, todas ellas vitales y enfocadas de cara a los problemas del nuevo Estado: "Auxilio de Invierno" Obra Nacional-sindicalista de protección a la madre y al niño. "Auxilio Social al enfermo". "Fomento del Trabajo familiar". "Defensa de la vejez" (recuperable). "Obra del Hogar Nacional-sindicalista". Pronto surcarán España hombres y mujeres preparados y especializados en cada una de estas materias para llevar a cabo la labor difícil de la enseñanza de que se in-orporen y marchen con nosotros desde los ancianos a la infancia desde los necesitados hasta los que comienzan a sentir las preocupaciones de un hogar alegre, limpio y confortable y fabricado con modernidad y cuidado. De esta manera el pueblo español en todas sus fases y posturas al anzar la seguridad de vivir, aún sin lujo superfluo, dentro de un nivel medio de vida tan elevado como su dignidad nacional lo exija.

ARRIBA ESPAÑA!

Ultramarinos y Tejidos CASA MONTERO

Gran surtido en vinos de marca, conservas y embutidos superiores
Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

Bar Restaurant EL METRO

Francisco Moraleda
P. del G. Franco TALAVERA

Anúnciate en IMPERIO

Los católicos ingleses donan a la España Nacional una ambulancia

Salamanca.—Esta mañana, a las doce, se ha verificado la entrega de una ambulancia, que los católicos ingleses donan a la España Nacional; con ésta son ya ocho las que han sido regaladas para el transporte de heridos. La esposa del Generalísimo, saludó cariñosamente a la Marquesa de Merry del Val, que fué la encargada de hacer esta nueva entrega, que viene a demostrar el afecto y la simpatía con que los católicos ingleses siguen los incidentes de nuestra guerra. La esposa de S. E. conversó breves momentos con la Marquesa de Merry del Val, agradeciéndole las pruebas constantes que de los católicos del Reino Unido vienen recibiendo los soldados españoles. El acto, a pesar de su sencillez, reviste gran importancia, demostrando que los buenos católicos se encuentran fuertemente enlazados con el sentir católico de los soldados de nuestro invicto Caudillo.

El reconocimiento que los combatientes nacionales españoles sienten por el católico pueblo inglés se ve en estos momentos aumentados por las reiteradas pruebas de solidaridad de que gran parte del pueblo inglés viene recibiendo. Todos los coches que anteriormente fueron regalados con este fin, se encuentran prestando servicios en los frentes.

Félix Rodríguez

Casa especial en pescado fresco y marisco
Comerio, 45 - Telef. 1350
TOLEDO

Casa MARIN

ULTRAMARINOS FINOS
Especialidad en garbanzos y aceite
Beén, 1 - TOLEDO

Romancillo de la guerra azul

La novia del caído

La morena que él quería, con un amor verdadero, tiene los ojos azules de tanto mirar al cielo.

De tanto mirar mirando los azulinos senderos, buscando su amor, la niña, se enamoró de un lucero.

Por eso, aquellas pupilas de sus ojos siempre negros, se fueron tornando azules de tanto mirar al cielo.

Dame la camisa nueva y el cinturón y el acero y el correa flexible y el pantalón aquei negro, que me voy para la guerra, que me espera un parapeto, y quiero vestir de gala por si me dieran el premio, de subir a las alturas a hacer guardia en los luceros... Y el mozo, cantando amores, se alejó por el sendero.

Diz que la niña lloraba la ausencia de mozo apuesto, diz que la niña gemía con profundo desconsuelo y diz que el mozo, al marchar, dándola el beso primero, la dijo, henchido de amores, un suspiro conteniendo:

—Niña de los labios rojos, niña de los ojos negros: no los enturbies con llanto, que volveré a verme en ellos.

Y si algún día te dicen que caí en el parapeto, es que me fui a las alturas, a esperarte en un lucero.

Por eso, aquellos ojitos de la moza, siempre negros, se fueron tornando azules de tanto mirar al cielo.

Vicente SERNA

La botadura del acorazado italiano "Vitorio Veneto"

Mientras los panegiristas interesados de a democracia verbalista la esgrimen para halagar a las masas y escamotear su representación política, que luego aprovechan en beneficio propio al servicio de fuerzas oligárquicas que los manzan en los regimenes paradójicamente llamados antidemocráticos, es de reina la que acerca una auténtica, o sea la participación del pueblo en la medida de su capacidad en la vida del Estado. Así por ejemplo, en la Italia fascista, en los astilleros de finura se botará hoy al agua un magnífico acorazado que llevará nombre de Vitorio Veneto para recordar la batalla que puso fin a la Guerra Europea, en el frente italiano y con la derrota de Austria aseguró la victoria de los aliados. En cualquier país

LA ESPAÑA DE FRANCO ES ORDEN

Un artículo del "Morning Post"

En un artículo que trata de los intereses económicos de España por parte de Inglaterra, el "Morning Post", saca la conclusión de que estos intereses se verían seriamente amenazados si los rojos españoles saliesen victoriosos de la guerra civil. En cambio, donde Franco domina, ha podido observarse orden, tranquilidad y respeto a las propiedades de los ingleses. Por ejemplo, en 1930, bajo el dominio del Frente Popular, las minas de carbón sufrían continuamente los perjuicios ocasionados por las huelgas y hasta los administradores ingleses estuvieron encerrados como rehenes por parte de los huelguistas, hasta que la llegada del General Franco restableció el orden y permitió la explotación de las minas, de manera lucrativa.

En Barcelona, las compañías industriales pertenecientes a los ingleses han sido transformadas en empresas soviéticas.

de los llamados demócratas la ceremonia hubiese servido para que los escamoteadores pseudo democráticos del poder se dedicaran a lucir ante el pueblo y procurando mantenerse bien separados del mismo por un imponente servicio de orden público su ambición insatisfecha y a dedicarse a ruidosas manifestaciones gastronómicas con el obligado corolario de discursos gradocuentes de reciproca exaltación personal para embohar al pueblo y seguir engañándolo. En la Italia fascista que los interesados en falsear la verdad pretenden tildar de antidemocrática la botadura del Vitorio Veneto sirve de marco para una hermosa fiesta de exaltación del trabajo, base de la prosperidad del país y en la fiesta participan al lado de as más altas representaciones del Estado las clases más humildes de los trabajadores que han contribuido a la nueva obra. En efecto la Reina Emperatriz participará en la ceremonia, mientras que una mujer del pueblo la esposa de un obrero de los propios astilleros en donde se construyó el barco y que por su laboriosidad mereció ser distinguido con la medalla del trabajo ha sido escogida como madrina del nuevo buque. Será ella la humilde mujer del pueblo la que apretando un botón eléctrico pondrá en marcha el mecanismo que provocará el deslizamiento del casco y la botadura del barco como es natural el conocimiento despertado en Trieste y en toda Italia gran interés.

Según la costumbre tradicional la madrina del barco, además de trascurrir ese día con la Reina Emperatriz y demás autoridades, recibirá un valioso regalo, como recuerdo de la ceremonia que resulta una hermosa manifestación de aquella fecunda colaboración entre todos los ciudadanos que eliminando las funestas luchas sociales asegura la paz y la prosperidad de los pueblos.

Los niños vascos refugiados en Bresaña promueven un formidable escándalo

Salamanca.—Según el "Morning Post", los niños vascos refugiados en Bresaña, al sur de Gales, promovieron el viernes, un enorme escándalo. Los ochenta pequeños energúmenos del marxismo, descontentos del trato de favor que se les da, se armaron de cuchillos y recorrieron las calles dando fieros gritos, levantaron barricadas en las calles, colocaron vigas atravesadas en las carreteras, también apedrearon los inmuebles municipales y particulares y destruyeron los cristales.

En la demostración no faltó ni un solo de los alardes de salvajismo, propios de la educación marxista. La población tuvo que unirse a la policía para reducir a los huéspedes, que el humanitarismo del Gobierno inglés, ha enviado a Bresaña. Como es natural la indignación en el pueblo es enorme.

Benito Herrada

SASTRE
Especialidad en Monos y Equipos para falangistas. Precios económicos
Bajada al Pozo Amargo, 7
TOLEDO

nuestra antena

DE ESPAÑA EXTRANJERO

nuestra antena

El enemigo ha sido alejado de Brunete varios kilómetros

Han continuado los éxitos nacionales en el frente de Aragón

FRENTE DE MADRID

Las radios rojas confiesan la pérdida de Brunete

Con menos actividad que otras veces volvió a atacar el enemigo nuestras posiciones

CONTINUAN LOS FUSILAMIENTOS EN MADRID

Madrid.—Se sabe por fuentes bien informadas que los rojos, cuando conducían 200 personas de la Cárcel Modelo a juzgarlas por tribunales populares; se encontraron con un grupo de milicianos, que dijeron no merecían ser juzgados por los tribunales; 150 de estas personas fueron fusiladas a la salida de la cárcel.

SIGUEN LLEGANDO REFUGIADOS A BARCELONA

Barcelona.—El número creciente de refugiados que se presenta en Barcelona a consecuencia de los desastres de los rojos ha aumentado considerablemente las dificultades para el abastecimiento, mucho más teniendo en cuenta que para finales de este mes se espera la llegada de otros miles de refugiados.

Nuestra aviación actúa brillantísimamente

Frente de Madrid.—Durante todo el día de ayer, la aviación nacional verificó constantes vuelos sobre la línea del frente y capital. Más de treinta trimotores lanzaron sus artefactos y desmorallaron al enemigo, causándole una verdadera carnicería. Un batallón de seis mil milicianos contraatacó, sin resultado, ya que nuestros aparatos y artillería castellanense intensamente al enemigo, dispersándolo. Algunos aparatos enemigos intentaron infiltrarse; pero nuestros cazas, que a gran altura vigilaban, se lanzaron sobre ellos y en el primer combate habían derribado tres Curtiss y dos Boys. A las cuatro de la tarde volvieron a presentarse, entablado combate, durante la lucha en el aire más de una hora y siendo derribados diez aparatos más. Algunos aparatos se vieron huir, precipitadamente despidiendo humo por la cola.

EL CABALLERO MUTILADO POR LA PATRIA NUMERO UNO

Salamanca.—En cumplimiento del Decreto núm. 225, sancionado por el Jefe del Estado, ha interesado con el número uno en el escalafón de Caballeros mutilados de Guerra por la Patria, al soldado don Manuel García Morales, que perteneciendo al Regimiento de Infantería de las Victorias núm. 28, segundo Batallón, cuando se encontraba en un puesto de combate en el Alto del León, fué herido por una granada enemiga sufriendo la pérdida de las dos manos.

de 6.000 pesetas a contar del día que fué declarado mutilado absoluto, sueldo que se incrementará hasta alcanzar el máximo de 12.000 pesetas a los doce años, por ir aumentando sus haberes por anualidades de quinientas pesetas, disfrutándolo ya en lo sucesivo vitaliciamente.

En esta fuerte pensión va incluida la cantidad necesaria para un salario de 180 pesetas mensuales, un servidor que le asista porque su condición de mutilado absoluto le impide valerse por sí mismo, pudiendo interesarle nombrar libremente a cualquier persona, incluso a los de su familia para desempeñar la misión de servidor.

Se le concede el derecho a usar el título de Mutilado absoluto por la Patria, y tendrá tratamiento de Usia.

Las operaciones de los nacionales en Aragón

Frente de Aragón.—Las operaciones de los nacionales en el sector de Albarracín, han continuado con gran éxito. Al amanecer nuestras fuerzas dieron comienzo a la operación, conquistando tres líneas enemigas, dejando el campo sembrado de cadáveres. En una sola de las posiciones se han recogido más de un centenar de muertos, entre ellos dos milicianos que servían una ametralladora. El material recogido es abundantísimo, siendo su procedencia rusa y francesa y el de las ametralladoras, rusa.

Diputación Provincial

(Viene de la página 2)

INTERVENCIÓN

Toledo. Distribución de fondos.—Relación que forma la intervención de fondos para la distribución de los mismos por capítulos para satisfacer las obligaciones del próximo mes de agosto, por un importe total de 140.166,66 pesetas.

Toledo, 24 de julio de 1937. Segundo Año Triunfal.—El secretario habilitado, SANTIAGO BECKER.

Imprenta - Librería - Encuadernación - Rafael Gómez Menor Comercio, núm. 57 TOLEDO

Una comisión de periodistas extranjeros que recorren el frente de Madrid, visitan al General Varela

Declaraciones del General Varela

Lisboa.—El General Varela ha recibido a una comisión de periodistas extranjeros, a los que manifestó que se muestra satisfechísimo del resultado de las operaciones nacionales; agregó que si la resistencia de los rojos había sido grande, mayor había sido la derrota.

Visado por la Censura

Homenaje a la memoria de Onésimo Redondo

El camarada Ridruejo

Las órbitas de Onésimo eran: Milicia, Religión, Campo e Historia

Queremos dedicar toda la fe de nuestros ímpetus al Caudillo

(Viene de la página 8)

Lo primero de todo, comienza diciendo, en este acto de gravedad casi religiosa, será declarar la alegría que humedeció nuestras entrañas al ver aquí a las representaciones de todas las organizaciones de Falange.

Dice que en el acto están representados los caídos en el frente, el recuerdo del Ausente representado por una mujer y la idea nacional-sindicalista, aceptada por el caudillo.

Estoy conforme con Villanueva en que esto no sería una valeda necrológica, porque nosotros no estamos para lamentaciones estériles.

Somos como aquel "flecha" de Burgos, que decía: Me quiero ir al frente, porque estoy cansado de velar cadáveres.

Si fuésemos capaces de la elegía desesperanzada, ¿qué mejor ocasión que esta del aniversario de la muerte de Onésimo Redondo?

Recuerda unos versos de Garcilaso, otro héroe de la Patria que adapta a la circunstancia de la muerte de Onésimo Redondo.

Este, en la plenitud y gozo de nobleza, fué arrebatado a la vida; pero no queremos hacer su elegía, ni llorar sobre su cuerpo; queremos captar el mensaje que nos envía desde su destino, que sus huesos sirvan para elevar los árboles de Castilla y que su espíritu siga presidiendo nuestros actos.

Añade que Onésimo tenía un destino que cumplir; era como

Brunete, lejos de la presión del enemigo

Lisboa.—La Agencia DNB informa desde Toledo que después de la ocupación de Brunete por los nacionales, la calma en el pueblo es absoluta, hallándose muy lejos de la presión del enemigo. Los numerosos prisioneros relatan los padecimientos que sufren a diario en el campo rojo, presentándose ante nuestros ojos en un estado lamentable. Repuestas sus fuerzas, se muestran extrañadísimos del trato que les da.

INCIDENTE MARITIMO

Londres.—Las autoridades navales en Portland, base estratégica importante, rodean con el más grande secreto un incidente que se ha producido a lo largo de Portland Bill.

A pesar de que el navío de guerra "Wolfhound" se dedicaba a ejercicios en los cuales participaban igualmente dragadores de minas, sus hidrófonos han puesto de manifiesto la presencia de un submarino. Han sido emitidas señales prohibiendo al navío remontar a la superficie, pero los oficiales a bordo del sumergible no lo han tenido en cuenta hasta que los detonadores han sido lanzados en la proximidad del submarino.

El comandante del sumergible "U-27" ha sido interrogado y luego autorizado a proseguir su ruta.

El "Wolfhound" es un destructor perfectamente dotado, y forma parte de la flotilla de unidades encargadas de combatir submarinos.

LAS FUERZAS CHINAS DESARROLLAN UNA OFENSIVA EN LA REGION DE WANGPING

Tokio.—Inrotran de Pevín que las tropas japonesas han desencadenado una acción de castigo contra las fuerzas chinas en la región de Wangping. Esta última localidad ha sido bombardeada.

El servicio ferroviario entre Penín y Tien-Tsin ha sido suspendido.

Soldados chinos ocupados en reforzar las fortificaciones al

La declaración oficiosa del armisticio chino-japonés

Len. res.—Informan de Nankin que la declaración oficiosa ha llegado a esta capital, procedente de Pekín.

Par. p. obar el deseo de China de regular por vía amistosa el conflicto actual, el Consejo de Hopen ha prescrito esta mañana la retirada temporal del segundo Cuerpo de Ejército al Norte y al Oeste de Lou-Kou-Ochao, a una distancia aproximadamente de 600 metros de esta ciudad.

La policía militar, mandada por el general Chih You-Chan, asegurará el servicio de la guarnición.

La 37 división ha sido igualmente retirada de Pekín, y los efectivos de la guarnición han sido reemplazados por contingentes de tropas mandadas por el general Tchau-Tngyou.

redeor de Lou-Kou-Chiac dispararon sobre una patrulla japonesa.

Las tropas chinas han desencadenado un fuego de mortero sobre las trincheras japonesas. Además han cortado los hilos telegráficos instalados por las fuerzas niponas entre Pekín y Tien-Tsin.

LOS NIÑOS EVACUADOS SE SUBLEVAN

Londres.—Los niños vascos, reunidos en Southwales, se amotinaron contra las autoridades y contra sus guardianes. Los angelitos, armados de facas y cuchillos de cocina, salieron al campo bloqueando las carreteras y destruyendo todo lo que encontraban a su alcance.

Tuvo que intervenir la policía para reducirlos. Se hacen comentarios sobre el paraíso donde llevaron los vascos a sus hijos y sobre la educación frente popular de estos muchachitos.

Onésimo, labriego de origen, anó al campo y se entregó a la tarea de su defensa, adivinando que en la médula del campesino está el secreto del imperio.

La aldea está en peligro de enquistarse por la inactividad, pero en cuanto se convierta en milicia es capaz de dar al orbe capitanes, navegantes, Césares...

Así, con el sentido de la Historia, la milicia, el campo y lo espiritual, en un solo sentido nacional, Onésimo marcó el camino por el que estamos marchando, sin temor y sin fatiga.

El amor al campo exige dejar comodidades y segar privilegios; hay que estar en guarda permanente antes y después de la muerte, y hacer del fusil un arado, según la Patria necesite paz o se vea obligada a la guerra.

Tenemos la ambición de ser eternos; el camino es largo, pero tiene un premio: el de fundar una era histórica y crear una Patria que sea grande y en la que nuestros hijos hallen el debido bienestar.

Somos jóvenes y estamos decididos a no descansar hasta llegar a Patria que Primo de Rivera y Onésimo Redondo querían.

Queremos dedicar toda la fe de nuestros ímpetus al caudillo para que nos lleve al triunfo labrado en los campos, cubiertos por los huesos de nuestros mártires.

A continuación, hicieron uso de la palabra los camaradas García Valdecasas y G. Vélez, que tuvieron un vibrante y fructífero recuerdo al caudillo de Castilla.

El pueblo de Valladolid revivió aquellos días memorables en que la Falange vallsolletana, con el inmortal Onésimo a la cabeza, hablaba con el estilo agresivo y revolucionario por las ideas de Castilla.

el San Juan Bautista y el San Pablo del Ausente.

Yo, añade, apenas estreché su mano, apenas conservo en mis oídos el eco de su voz; pero le he conocido en las huellas de sus pasos, en sus obras; lo he conocido aquí después de muerto y por ello lo he conocido de verdad.

Aquí vemos la vida y presencia de Onésimo Redondo.

Lo vemos en ese campo ardiente y levantado que se ha ido a la guerra y en esta minoría nacional-sindicalista de Valladolid, que tiene mártires y que tiene hombres.

He conocido también a Onésimo en su obra, en su mujer, que no se ha refugiado en el rincón cobarde de las lágrimas, sino que se ha entregado a la labor que su esposo quería hacer en España.

Onésimo está presente; nadie se aflija ni lo eche de menos; como el Ausente, él también está con nosotros.

Yo os quiero decir en qué órbitas estaba el pensamiento de Onésimo Redondo.

Cuando Falange se echó a la calle, tenía un ambiente de anhelo que satisfacer.

Toda la juventud de España estaba entonces en la calle partida en dos mitades, como lo está ahora España.

Estas dos mitades son las que se disputan la formación de la Patria, y se la están disputando a tiros. No queda más solución ni otro camino que la victoria.

Del otro lado, las órbitas eran

lo internacional, la clase, el rencor y el materialismo.

A éstas opuso sus órbitas Onésimo Redondo, y éstas eran: Milicia, Religión, Campo e Historia.

Estudia estas cuatro órbitas. Pocos hombres, dice, tan apasionados de la Historia como Onésimo Redondo, y hasta pudiera considerarsele tradicionalista, pero estimando sólo la tradición viva, la que es de ayer, es de hoy y será de mañana.

La Historia debe ser ejemplo de supervivencia, nunca atadura o ligazón.

Era revolucionario porque sólo así se podía sacar a flote la raíz de la Historia, y porque cuando el presente es malo no hay que darle solución de continuidad.

Mussolini ha hecho que surja una Roma en carne viva como si fuera la misma de los Césares. La segunda órbita de Onésimo era la inquietud religiosa; iba con los Evangelios en la mano, y al ponerlos sobre la mesa vio que no todos los que se decían creyentes los acataban.

Por ello, Falange y Onésimo han sido calumniados, estimando que no estaban dentro de la más pura ortodoxia religiosa.

Y esto lo decían los acomodaticios, los que se valían de la cruz en sus campañas electorales, aquellos a los que no se les podía presentar los Evangelios.

Otra de las órbitas, la más ardiente de Onésimo, era el campo en su valor de tragedia y en su valor de potencia.



La Falange y el pueblo vallisoletano rindieron un apasionado homenaje a la memoria de Onésimo Redondo

Los camaradas Bedoya, Villanueva, Ridruejo y otros tributaron con la palabra un recuerdo y una promesa a la memoria del Caudillo de Castilla

La función religiosa

A las diez y media de la mañana del sábado, tuvieron lugar en la Santa Iglesia Catedral, con motivo de cumplirse el aniversario del cobarde asesinato por los rojos de Onésimo Redondo, unos solemnes funerales organizados por F. E. T. y de las J. O. N. S.

Oció en la ceremonia el P. José E. Mateos Montalvo, asistido por don Máximo Ramo y Julián Noriega. Asistieron al acto la familia del finado, autoridades, comisiones y representaciones y un numeroso público que llenaba completamente el lugar del acto.

En el lado de la púlpita se hallaban el Gobernador General del Estado, Don Luis Vales Cavanilles; vocal del Alto Tribunal de Justicia Militar, vicealmirante Gámez y Fossi, Gobernador Militar, General Barro, Presidente del Patronato Nacional Antituberculoso; General Martínez Anido; Jefe Superior de Policía, don José Derqui; Gobernador civil interino, don Eduardo Dívar y capitán López Basa, del secretario político de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Al lado del Evangelio se situaron el padre del caudillo castellano, don Ventura Redondo su hermano, don Andrés de la Gada nacional de la Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N. S., señorita Pita Primo de Rivera; don Agustín Aznar, delegado provincial, don José Villanueva de la Rosa; comandante jefe de milicias, señor Rodríguez Almeida, y secretario Provincial, comandante Borbón.

También asistieron al fúnebre acto el rector de la Universidad, don José María González de Echegarri; alcalde, don Luis Funell; presidente de la Diputación, don Eladio Ciancas; delegado de Hacienda, don Aquilino Lois; magistrado, señor Oset y secretario de gobierno de la Audiencia, señor Anguita; secretario general del Gobierno general, don Dionisio G. Negueta; delegado provincial del Estado para Prensa y Propaganda; coroneles señores Iribarren, de Diego y Valverde; don Dionisio Ridruejo; jefe provincial de Saamanca, señor Laporta; delegado de "Flechas", don José María Gutiérrez; asesor de la Falange de Valladolid, señor Girón; jefe del servicio exterior de F. E. T. de las J. O. N. S., señor Castaño, que con el señor Foxá acompañaban a la representación diplomática de Alemania e Italia; consejero de F. E. T. de Zaragoza, don Miguel Merino; director de "Amanecer", señor Serrano; el señor Blesa, administrador principal de Falange; jefe de milicias de Burgos, señor Tazón; señor Andino, del Consejo Nacional; señor Jiménez de Sandoval, del Consejo Nacional; don José Sáinz, de la Junta política de Falange; don Tomás Rodríguez, de la Delegación Nacional de Sanidad; coronel de milicias de Valladolid, señor Toribio; Delegado provincial de Prensa y Propaganda.

El desfile

Formaron la Falange y todas las Secciones de "Flechas" que desfilaron marcialmente por la capital.

El funeral fué cantado por numerosas y escogidas voces bajo la dirección de García

Blanco. Al momento de la elevación la Banda de la Falange interpretó "Cara al Sol".

Los familiares del ilustre jefe de Falange recibieron el expresivo pésame de todos los asistentes al acto.

A continuación los Jefes de Falange de esta localidad, autoridades, así como aliados y amigos fueron a una oración en memoria del finado, se dirigieron a su tumba. Al terminar esta el Comandante Rodríguez Almeida, dió los tres gritos de Onésimo Redondo, contestando lo muchedumbre con la palabra ¡Presente! Después el señor López Basa dijo unas palabras llenas de gran entusiasmo patriótico, dándose a continuación otro ¡Presente! en memoria del Caudillo de Castilla.

La Falange de la Plaza y varias Secciones de "Flechas" desfilaron después ante su tumba.

Por la noche en el teatro Calderón se celebró un acto en honor de la "Presencia y Superivencia de Onésimo Redondo en Castilla".

Ocuparon la presidencia, con los oradores, señores Bedoya, Villanueva, Ridruejo, García Valdecasas y G. Vélez, los señores Rodríguez Almeida, comandante jefe de milicias; Aznar; Girón; comandante Borbón, secretario de Falange Española Tradicionalista y de las

Su Excelencia el Jefe del Estado expresó su sentimiento en el Primer Aniversario de la muerte del Caudillo de Castilla

Su Excelencia el Jefe del Estado y generalísimo de los Ejércitos ha dirigido al secretariado político de Falange Española y Tradicionalista la siguiente comunicación:

Al cumplirse el primer aniversario de la muerte gloriosa de Onésimo Redondo, caudillo de Castilla, caído en el servicio por España y por la Falange, a la que en primera línea desde la hora primer consagró su vida, su talento y su palabra, quiero significar al secretariado político, para que a su vez la haga llegar a todas las masas juveniles de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS—aliento y fe de nuestro Estado nacional—mi recuerdo emocionado a quien supo cumplir en todo momento tan ejemplarmente sus deberes para con la Patria.

Al frente de la legión de nuestros caídos—sangre bendita de héroes y mártires, promesa de futuro—, Onésimo Redondo: ¡Presente! Arriba España!

Vuestro Jefe Nacional, FRANCISCO FRANCO.

J. O. N. S.; García Sánchez, Delegado provincial de Prensa y Propaganda; Carrascal; Gutiérrez (don José María), jefe territorial de "Flechas" (don Teodoro).

Dió comienzo el acto interpretándose por la Banda de música de Falange el himno nacional. Los concurrentes escucharon de pie, con el brazo en alto. A continuación el señor G. Vélez dió lectura a la comunicación que el Jefe del Estado ha dirigido al secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en la que dedica

un emocionado y vibrante recuerdo a Onésimo Redondo.

Seguidamente ordena a los afiliados a a milicia que no aplaudan ni den ningún vítor, rogando lo mismo al resto de los concurrentes.

También asistió al acto la camarada Pilar Primo de Rivera.

En el escenario aparecía una cruz monumental con la inscripción ¡Presente! También estaba en dicho fondo una ampliación fotográfica del Caudillo castellano. A uno y otro lado del escenario estaban colocadas las banderas Nacional y de Falange.

La voz de la Falange en el Teatro Calderón

El camarada Bedoya

"Tenemos la convicción de que sólo la juventud nacional puede resolver las dificultades que surjan"

¿Qué hacen los fariseos de la política demandando migajas de poder?

Comienza el orador, secretario nacional de "Auxilio Social", diciendo: —Hombreros y mujeres nacional-sindicalistas: Me levanto hoy a hablar gravitando sobre mi dos preocupaciones. Os hablo en nombre de la vieja J. O. N. S. de Valladolid y en nombre del semanario "Libertad".

Todos los viejos camaradas de "Libertad" han confiado en mí para que os dé cuenta de aquellos dolores y angustias de los viejos camisas azules.

Quien nos adoctrinó, quien nos preparó para el combate y nos enseñó las rutas de la victoria, cayó hoy hace un año.

Los camaradas de la antigua J. O. N. S. nos unimos para andarnos en las tierras que él pisó para proclamar que Onésimo Redondo no murió, que persiste, que vive, porque vive el espíritu de Falange que él fundió. Por ello proclamo que la J. O. N. S. de Valladolid se considera apta para recoger el espíritu de Onésimo Redondo.

Aldeanos, universitarios, trabajadores de todas las clases. Aquí, en nuestros discursos y nuestro periódico, oiréis la voz de Onésimo Redondo. Las piezas del tablero político-social están como Onésimo las dejó.

sangre de los mejores camaradas.

Invocamos nuestra propia tradición de cinco años.

Si existen antiguas grandezas nobiliarias, y a ello no me opongo, por nuestras luchas contra los moros en la reconquista y nuestras victorias en Frangos y en la guerra de la Independencia, recabamos el reconocimiento de esta nobleza para nuestras fuerzas que en lucha contra heredades y contra derechas, hemos caminado ahora en el combate contra el marxismo.

Nosotros marcharemos airados, disparados como flechas, hacia el mando.

Definitamente hemos creído percibir el rumor de los puentes, los que tanto hicieron sufrir a Primo de Rivera y Onésimo Redondo, a los que llamaban inexpertos.

Onésimo les hizo saber que nuestras miras no defendían sus riquezas.

Más hemos sufrido por ellos que por nuestros declarados enemigos.

Perdonámosles, pero pedimos a Dios, cuyo nombre invocan, que sus hijos no secunden sus egoísmos.

Tiene el orador duras frases para los egoístas, los usureros y los cobardes, disfrazados de vírgenes prudentes, y terminando diciendo que en estos instantes a vieja Jons de Valladolid permanece unida y consciente, proclamando que ahora en la guerra y después en la paz, estaremos siempre unidos, presidiendo por el espíritu de Onésimo Redondo.

El camarada Villanueva

"Mientras los hombres se asomaban a la ventanara, los camisas azules ponían en las esquinas les fogonazos de sus pistolas"

O se está con nosotros o contra nosotros

El delegado provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, don José Villanueva de la Rosa, comienza diciendo: "A todos los que hayan venido con la esperanza de asistir a una velada necrológica, que se marchen; nosotros, que gustamos del recuerdo, no perlemos ocasión de hacer afirmaciones y lanzar consignas.

Nosotros, que amamos y valoramos la vida, negamos la muerte, pensando que es un acto de servicio o, como ha dicho muy bien Dionisio Ridruejo, en cierta ocasión, un relevo.

Lo que pudo ser velada necrológica va a ser ofrenda en el presente, pues llorando no se derriban las murallas.

Hace seis años que un hombre joven, vibrante, gritó un lenguaje nuevo, caiente y agresivo. Era Onésimo Redondo. Junto a él se agrupó lo mejor de la juventud universitaria incomprendida, desordenada, descontenta.

Onésimo, nervio y juventud, supo dar el cambio espiritual que la juventud necesitaba.

Vino después José Antonio Primo de Rivera, que supo ver por encima de la mediocridad, la juventud encuentro a José Antonio, y José Antonio encuentro a la juventud. Se entendieron y comenzaron a torja espiritual de la nueva España.

La juventud se entusiasmó pensando en una España que podía costar sangre, pero que sería a ansiada.

Surgieron entonces los primeros grupos de choque. Hacíamos las primeras guardias en un local destartado. Había elecciones; íbamos a los pueblos sabiendo que aquella actitud había de ser criticada por los santones de la conjunción de las candidaturas.

El pueblo se iba desinflando poco a poco, falto de realidades.

Ya Azafia en el Poder, se pensó en la Falange para un probable movimiento.

Y así las cosas, en la fecha

Las radios rojas confiesan las pérdidas de Madrid

Valencia. — La radio roja esta mañana da cuenta de las operaciones realizadas en el día de ayer.

Dicha: «Las fuerzas republicanas han llevado a cabo operaciones de convergadura en el frente de Madrid, para recuperar el pueblo de Brunete, abandonado ante la presión de las tropas nacionales.»

Se le causaron muchas bajas y se pasaron varios soldados. A última hora de la tarde las fuerzas republicanas se retiraban ordenadamente a otras posiciones.

La aviación nacional ha actuado con gran intensidad, pero nuestros cazas se elevaron, impidiendo el bombardeo de nuestras líneas y derribando algunos aparatos.

gloriosa del 18 de julio de 1936, junto a Ejército, la Falange marchó a la guerra.

Mientras los nombres aquella noche se asomaban a las ventanaras para ver lo que pasaba, los nombres—asi, con mayúscula—de las camisas azules ponían en las esquinas los fogonazos de sus pistolas.

Todos, todos unidos por la vida de España, han sufrido la misma lluvia, el mismo barro; han sentido la misma sensación de lo heroico. Ahora, la ofrenda de la realidad del presente.

Podemos sentirnos satisfechos—añade—de nuestro triunfo. Hay un caudillo, hay una doctrina, hay un Estado nacional-sindicalista. O se está con nosotros o contra nosotros; o se está con los 26 puntos o contra ellos. Recuerda las palabras de Onésimo, que dijo: "No hay más día éca que los puñetazos o las pistolas cuando se ofende a la Patria o a la justicia".

Es un crimen contra la Patria provocar la división; el que no este conforme que emigre.

Que sepan José Antonio y Onésimo que todos estamos en nuestros puestos en lucha; pero no por la España del cobarde, el figurón, del político, del avaro.

Contra todo esto nació la Falange; contra las injusticias, contra los privilegios absurdos, contra la miseria, contra el paro y contra el hambre. Es preciso que todos los pueblos españoles se sientan unidos en su destino; que España recobre su grandeza, su libertad dentro y fuera, resolviendo al Ejército su dignidad, que un sentido militar informe toda la vida de España; queremos que esta libertad cristalice en un Estado totalitario al servicio de la Patria, desarticulando el régimen capitalista.

Se refiere a la intervención de a clase obrera en el nuevo Estado; es preciso elevar el nivel de la vida del campo; haremos la reforma económica y social de la agricultura.

Es preciso que España recobre su sentido de grandeza y de unidad. España tiene vocación de imperio.

Afirma que es imprescindible ganar la guerra; luego hay que ganar la revolución.

Ahora, como luego, en nuestros puestos con fe, con nuestra intransigencia que nos sirva de unión.

Termina diciendo: ¡Arriba España!

(Continúa en la página 5)

Alvarez del Vayo sale para Londres

Valencia. — Ha salido para Londres, después de su corta estancia en Valencia, el cañalla Alvarez del Vayo.

El gobierno rojo se reunió en su presencia, para tratar de la actitud a adoptar en el Comité de No Intervención.

Se acordó, al parecer, el nuevo proyecto presentado por la Gran Bretaña.